



Professeur des universités - campagne 2025

L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes.

L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.

⇒ www.univ-grenoble-alpes.fr et <https://emploi.univ-grenoble-alpes.fr>

Profil court : Psychologie clinique

Mots clés :

Psychologie clinique

Psychologie clinique empirique

Section CNU : 16

Article de recrutement : art. 46-1 (PR)

Date de prise de poste : 01/09/2025

Localisation : Grenoble



Job profile: Clinical Psychology

Euraxess research field:

Psychological sciences

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

Pour la composante : UFR SHS

M. Florian Delmas, Directeur du département de psychologie

shs-dir-psychologie@univ-grenoble-alpes.fr

04.76.82.59.05

Pour le laboratoire : LIP/PC2S

Mme Céline Baeyens, Directrice du LIP/PC2S

celine.baeyens@univ-grenoble-alpes.fr

04.74.76.88.35

Compétences attendues :

- Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt marqué pour l'enseignement et une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions et attentes de l'UGA. En outre, il est important qu'ils se reconnaissent dans les valeurs de l'UGA, en particulier l'ouverture sur le monde, l'éthique et l'intégrité scientifique, l'intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités, notamment environnementales et sociales.
- La personne recrutée apportera une expertise à la fois méthodologique et épistémologique. Cette expertise comprend une réflexion critique sur les bases conceptuelles, les méthodes et les implications dans le champ de la psychologie clinique fonctionnelle.

Descriptif Enseignement :

- La personne recrutée aura une très bonne expérience de l'enseignement, en licence et en master, dans les champs de la psychologie clinique empirique et/ou de la psychopathologie. Cette expérience portera tant sur les modèles théoriques que sur l'évaluation des difficultés psychologiques et/ou psychopathologiques et les interventions tertiaires.
- La personne recrutée sera amenée à assurer des enseignements théoriques, méthodologiques, statistiques et pratiques au sein de la licence *Psychologie* (p.ex., histoire de la psychologie et de ses différents champs ; UE de spécialisation en psychologie clinique, criminologie et/ou santé), ainsi qu'en master au sein des parcours de psychologie clinique (psychocriminologie et victimologie ; thérapie cognitivo-comportementale processuelle ; psychologie de la santé), que ce soit dans des unités d'enseignement spécifiques à l'un des parcours (p.ex., fondements théoriques et cliniques des thérapies cognitives et comportementales ; victimologie ; bilan psychologique) et/ou d'unités d'enseignement mutualisées entre les parcours (p.ex., techniques d'entretien). Elle sera également amenée à assurer des enseignements épistémologiques, méthodologiques et statistiques dans le Master Recherche.
- Elle encadrera des Travaux d'Etude et de Recherche (TER) en troisième année de licence et en Master 1 (TER), des mémoires professionnalisants et de recherche en M2 et des thèses doctorales.
- Enfin, une expérience professionnelle clinique récente, voir actuelle, constituera un élément important dans l'évaluation du dossier.

Expected skills:

- Applicants must show a strong interest in teaching as well as a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions and standard. They must identify with UGA's values, that is, being open to the world, emphasising ethics and scientific integrity, showing an interest in teamwork and being committed to the community. They should also have a sense of responsibility, in particular with regards to environmental and social issues.
- The successful candidate will provide both methodological and epistemological expertise. This expertise includes critical reflection on the conceptual bases, methods and implications in the field of functional clinical psychology.

Teaching profile:

- The successful candidate must have extensive teaching experience, at bachelor's and master's level, in the fields of empirical clinical psychology and/or psychopathology. This experience should cover both theoretical models and the assessment of psychological and/or psychopathological difficulties and tertiary interventions.
- The successful candidate will provide theoretical, methodological, statistical and practical courses in the Bachelor's degree in Psychology (e.g., history of psychology and its fields; specialisation courses in clinical psychology, criminology and/or health), as well as within the Master's degree in Clinical Psychology (psychocriminology and victimology; processual cognitive-behavioural therapy; health psychology), either in teaching units specific to one of the courses (e.g., theoretical and clinical foundations of cognitive and behavioural therapies; victimology; psychological assessment) and/or in teaching units shared between the courses (e.g., interview techniques). They will also teach epistemology, methodology and statistics in the Research Master's program.
- They will supervise research projects in the Bachelor's degree, professional dissertations and research dissertations in the Master's degree.
- Finally, current or recent clinical work experience will be an important element in the assessment of their application.

Descriptif Recherche :

- La personne recrutée rejoindra l'axe Psychologie Clinique et Processus Cognitifs du LIP/PC2S. Les recherches, qu'elles soient dans le champ de la psychocriminologie/victimologie, de la psychopathologie ou de la psychologie de la santé, devront s'intégrer à celles menées dans cet axe, notamment par leur abord empirique voire expérimental des processus impliqués dans le développement des difficultés psychologiques et/ou psychopathologique, leur maintien et leur prise en charge tertiaire. Si l'adoption d'une méthodologie quantitative est une condition requise, une diversification des méthodologies constituera un élément favorable du dossier (p.ex., approche en réseau, études de cas uniques, approche qualitative).
- La personne recrutée aura démontré, au travers de sa production scientifique, sa capacité à développer une ligne de recherche structurée autour d'une approche processuelle visant à la compréhension de troubles psychologiques et psychopathologiques et à leurs prises en charge. Cette capacité doit être thématique mais également opérationnelle. Ainsi, il est attendu de la personne recrutée qu'elle soit autonome dans le développement de méthodologies spécifiques et dans l'analyse des données.
- La personne recrutée devra disposer d'une expérience (y compris en premier auteur) de publications dans des supports de large audience internationale dans le domaine de la psychologie clinique et d'une insertion dans les réseaux internationaux (i.e., collaborations internationales, insertion dans les grandes associations nationales et internationales de la discipline), afin de participer à l'internationalisation de la recherche et à son excellence.
- Elle aura également démontré sa capacité à obtenir des financements de recherche.
- La personne recrutée encadrera des travaux de recherche en master recherche et des thèses doctorales.
- Une bonne connaissance ainsi que la mise en œuvre effective des pratiques de science ouverte (a minima : pré-enregistrement des études, mise à disposition des données, et si possible la publication dans des revues adoptant les principes de science ouverte) sont attendues.

Activités administratives :

- La personne recrutée sera susceptible d'avoir des responsabilités d'équipe de recherche et/ou de responsabilités d'années ou de diplômes (Licence, Master) ou de département.

Research profile:

- The successful candidate will join the "Clinical Psychology and Cognitive Processes" axis of LIP/PC2S. The research, whether in the field of psychocriminology/victimology, psychopathology or health psychology, should be in line with the research already carried out in this axis, particularly through its empirical or even experimental approach to the processes involved in the development of psychological and/or psychopathological difficulties, their maintenance and the tertiary interventions. While developing a quantitative methodology is a prerequisite, it would be beneficial for the applications files to demonstrate elements of methodological diversification (e.g., network approach, single case studies, qualitative approach).
- Through their publications, the successful candidate must be able to demonstrate their ability to develop a structured line of research around a processual approach, aiming at understanding psychological difficulties and psychopathological disorders and their treatment. This capacity must be both thematic and operational. The successful candidate is therefore expected to be autonomous in developing specific methodologies and analysing data.
- They must have experience (including as a first author) in publishing in high ranked scientific journals in the field of clinical psychology and in getting involved in international networks (i.e., international collaborations, involvement in the major national and international associations in the discipline), in order to contribute to the internationalisation and excellence of research.
- They should also demonstrate their ability to obtain research funding.
- The successful candidate will supervise Master's research dissertations and doctoral theses.
- Good knowledge and effective implementation of open science practices (at the very least: pre-registration of studies, making data available, and if possible, publication in journals adopting open science principles) are expected.

Administratives activities :

- The successful candidate will be likely to take on responsibilities for leading research teams and/or overseeing academic programs (Bachelor's, Master's) or department of psychology.

Informations à destination des candidats et candidates :

- L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.
- Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).

Information for candidates:

- Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages applicants with disabilities to apply for teaching and research positions.
- Senior lecturers and professors are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).

Pourquoi travailler à l'UGA ?



Environnement scientifique exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- Incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, restauration, aide au transport, CESU
- CAESUG



Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

Comment candidater ?

Candidature ODYSSEE

https://www.galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/ensup/cand_recrutement_enseignants_chercheurs_Odyssee.htm

Avant le 31/03/2025 à 16h00
(heure de Paris)

⚠ Dates hors session synchronisée

Comités de sélection :
entre le 10 avril et le 22 mai 2025